



LA ADOLESCENCIA ACTUAL, MÁS ALLÁ DE LOS 30

Mi mamá ya no me mima más



Actualidad

- Mauricio: "Si soy presidente, termino con el Impuesto a las Ganancias, con la inflación y con las promesas preelectorales"
- En el PRO aseguran que Lilita tiene las puertas abiertas... para dar un portazo

- EE.UU. planea atacar a los jihadistas. Están dudando entre usar misiles o holdouts
- Los fondos buitres querían apropiarse de Vaca Muerta, La Chancha, los veinte y la máquina de hacer chorizos

>>> POR RUDY

¿Cómo va, lector, cómo le está yendo? ¿Vio que se esta terminando el invierno? ¡Se viene la primavera, y con ella llega el optimismo irreductible y majestuoso para todos los que habitamos el Hemisferio Sur! Veremos florecer nuestros jardines y al son de las golondrinas que vuelven, y de los buitres que se van, crecerá nuestra industria, madurará nuestro poder adquisitivo, emergerán nuestros recursos naturales soterrados por la inclemente bota del invierno. Allí seremos lo que queramos ser, lo que debamos ser o lo que mejor nos parezca. En el norte, en cambio, pobre norte, comienza el otoño. Y los árboles se despojarán de su verde follaje (disculpe por esta frase, lector, desde que estaba en cuarto grado que no la usaba, y me tentó), las hojas se pondrán amarillentas y todo parecerá envejecer, y para peor, las golondrinas, que estaban allí desde hace seis meses, reconocerán la Ley del Pago Soberano y dirán "¡quiero volver a mi pago!" (o una frase similar en golondrino básico, idioma que desconozco pero puedo empatizar con ellas) y en bandadas, jaurías y cardúmenes se lanzarán hacia nuestros hermosos vergeles, reconociendo que acá están bien o mejor que allí, que el churrasco supera a la hamburguesa, que el tango será una queja pero para una golondrina es mucho más agradable que un rap, y que decir "una golondrina no hace verano" es más entendible que "A swallow doesn't make summer".

O sea, lector, que el tiempo de la primavera se viene, y se nos viene. Y lo festejaremos como corresponde: con amor, con aire libre, con comida, con sexo, con pijamas party. ¡No como los del norte, que quieren festejar el otoño con bombardeos, misiles y esas cosas que, por rara paradoja, les hace ganar el Premio Nobel de la Paz! Y por las dudas, aclaremos: los de **Sátira/12** estamos en contra de todo tipo de misil, venga de donde venga y, sobre todo, vaya hacia donde vaya.

Pero acá, por suerte, los festejos son otros. Porque el 21 es también el Día del Estudiante. Y nuestros jóvenes (porque si uno estudia, es joven, aunque tenga 98 años) van a festejarlo con todo. Se van a encontrar en las plazas y con sus banderas de libertad, igualdad, fraternidad, conectividad, touchandgoucuidad, y todas las "dades" que se les ocurran.

Hablemos un poco de la semana que acaba de pasar, porque no es una semana cualquiera. Es la semana del 11 del septiembre. Y el 11 de septiembre se ha transformado en "Un día muy particular" para todo el mundo. Para los argentinos ya lo era desde 1888, cuando en Asunción falleció Sarmiento (falleció a pesar de que su himno dice "padre del aula, Sarmiento inmortal") y entonces en las escuelas se lo recuerda "con gloria y loor, con honra sin par, y de ser posible con la pluma y la palabra" y no con la espada.

En Chile, y de allí hacia el mundo, se recuerdan los 41 años de aquel nefasto Pinochetazo. Y también fue un 11 de septiembre, pero hace solamente 13 años, allá en 2001, cuando el milenio se inauguró de la peor manera posible, con los aviones estrellándose contra las Torres Gemelas y todo lo que vino después.

Si alguien nació el 11 de septiembre de 1888, estaría cumpliendo 126 años. En caso de existir alguna persona en esa situación, simplemente le deseamos feliz cumpleaños y nos sorprendemos por su maravillosa longevidad, y porque esté leyendo este suple.

Los que nacieron el 11 de septiembre de 2001 cumplen 13 años y están ¿ingresando? en la adolescencia (aunque muchos creemos que a esta altura esa etapa de la vida empieza más o menos a los 3 meses, cuando el pibe dice ¡no! sin ni siquiera hablar o llora ante cualquier límite que los padres le quieran poner).

Y los que nacieron en 1973 cumplen 41. Algunos serán padres, otros quizás abuelos, algunos trabajarán, otros estudiarán, y no faltará quien sea... adolescente.

Porque así como empieza a los pocos meses, ahora, la adolescencia termina a los... los... ¡no, no sabemos cuándo termina! De hecho, no sabemos si los que hacemos **Sátira/12** ya la hemos atravesado del todo, si tal cosa fuera posible, o si, aunque sea en el fondo de nuestros corazones, seguimos allí, quizás porque fue un momento en el que la pasamos muy bien, quizá porque queremos reparar un momento en el que no la pasamos nada bien, quizá porque no soy nada de eso (diría Charly García). De esa adolescencia que sigue y sigue, de esos jóvenes que siguen y siguen, de esos padres que siguen y siguen, aunque nadie tenga claro qué es lo que siguen, trata este suplemento, que ya tiene 27 años, y sigue y sigue. Hasta el próximo sábado, lector.



>>> POR RUDY

Tengo un hijo que ya no es adolescente. Por favor, ¡que alguien le avise!

Hoy en día, la adolescencia empieza a los 4 meses de vida, o sea cuando tu hijo sabe más de computación que vos y ya te puede criticar... y termina a los ¡¿30?! ¡¿Escuché 32?! ¿Alguien dijo 40? ¿Quién da más, quién da más? El otro día le digo a mi hijo: "A tu edad, yo laburaba 10 horas por día, y vos, te rascás". Y él me respondió: "Y sí, pa, es la evolución de las especies".

Vivir con un hijo adolescente es como tener en tu casa un espejo, que en vez de reflejarte, te critica. La vida es un eterno "tira y afloja"; él tira, yo aflojo, él tira, yo aflojo. Su héroe de ficción favorito es Procrastinator o sea, ¡El Postergador! El otro día vi un capítulo donde le decían: "Muestranos tus superpoderes, Postergador" y él: "Hmmm... después".

Una vez le dije a mi hijo adolescente: "Estás perdiendo tu vida con la plaiesteishon". Y él me respondió: "Pa, tranqui, que si pierdo esta vida, me quedan otras tres".

Cuando uno convive con un adolescente es muy importante la privacidad, la intimidad... ¡Las de él! ¡¡NO entres en mi cuarto, que nadie se meta en mi cuarto! Pero... toda la casa es "su cuarto"... ¡Sus medias están en la heladera, el smartfone en la cacerola, el DNI en el microondas, el iPod en el freezer, la plata en el lavarropas, el volumen de la música llega hasta la esquina, su guitarra en el sillón del living y él, en el baño, todo el día en el baño. Y cuando por fin podés entrar vos al baño, de pronto el inodoro empieza a cantar la música de los Simpsons: "¡Qué pasa, qué pasa, me van a volver loco!". "Pero, pa, ¡vos sí que estás en el horno! Es el ringtone de mi celu, que se cayó al inodoro! ¡Obvio!"

El vocabulario adolescente consta de dos palabras: "Obvio" y "después". Ejemplo: (Padre) -¿¿Ordenaste tu habitación?? (Hijo, manos en los oídos) -Obvio, pa. (Padre) -¡¡¡Ordenala!!! (Hijo) -Después, pa. ¿El "obvio" y el "después" son la Asignación Universal por Padre?

Le pregunté a mi hijo treintañero si no le gustaría vivir con unos amigos. Y él me contestó: "Fantástico, pa, en serio, pero... ¿vos te bancarías a mis amigos viviendo en casa?". En verdad, mi hijo quiere vivir solo... en mi casa. Les pregunto a unos amigos cómo hacen ellos con sus

Las largas vacaciones hasta los 36

(Apuntes y fragmentos de monólogos y textos sobre el tema)

hijos. Uno me dijo: "Esperá que le pregunto a mi hijo y te contesto".

¡En mi casa está muy claro quién es el que pone los límites y quién es el que los transgredí!

Ya no sé qué más hacer para que mi hijo se independice. Me parece que voy a dejar que se independice solo. Dice mi amigo Juan: "Mi hijo Lucas prácticamente es antropólogo. Y teóricamente va a conseguir trabajo". Soy un padre moderno... Ustedes se estarán preguntando qué es ser un padre moderno. Yo también. Porque ser un padre moderno es preguntarse qué es ser un padre moderno.



Mi hijo me dice que soy un padre moderno, cada vez que me pide algo. Pero si le digo que NO, me dice "¡no seas antiguo!".

Antes, cuando yo era chico, todo era diferente. Me acuerdo de mi papá, enojado, haciendo valer su autoridad, gritando: "¡Porque en esta casa se hace... lo que dice mamá!". Tantas veces me decía mi papá "en esta casa..." que yo lo que les pedía a los reyes magos era... mudarme.

Cosas de padres

Pasamos de un tiempo en el que la adolescencia no duraba nada, a otros, en los que tampoco sabemos cuánto dura. Los norteamericanos, siempre tan organizados, los llaman Teenagers (lo que permitió al genial humorista italiano Stefano Benni acuñar la palabra "Cretinagers"). Pero los padres también somos complicados. Les mandamos "dobles mensajes" como: ¡Este chico está todo el día metido en su pieza! ¡Este chico no está nunca en casa! ¡Este chico nunca se sabe si está o no está en casa! ¡Este chico está todo el día metido en el baño! ¡Este chico no se baña nunca!

Se te ve angustiado, ¿no querés que consultemos a un psicólogo? ¿Al psicólogo querés ir? ¿Qué te pasa, no te damos lo suficiente acá?

Todo el día en la calle con tus amigos. ¿No podrías llamarlos alguna vez por teléfono? No sabés otra cosa que hablar por teléfono, vos. ¿No podés salir un ratito al sol? Me preocupa que no tengas ningún amigo. Me preocupan los amigos que tenés. Mirá, hay otras cosas en la vida, qué sé yo, la filosofía, la religión... Nene, ¿¡NO te vas a meter en una secta vos, no? ¡¡Qué manera de morir, pará!!! Che, no comés nada... ¿no serás anoréxica vos, no? Me preocupa que Juan se la pasa todo el día tomando cerveza, ¿no andará en algo raro? Me preocupa que Juan todo el día está con el agüita mineral, ¿no andará en algo raro, no? ¿Podés ir un poco al gimnasio? ¿Podés no estar todo el día en el gimnasio? Yo a tu edad ya trabajaba. ¿Trabajar? ¡¡¡Vos tenés que estudiar, si querés tener futuro!!! Chhheeee, ya sos muy grande para hacer estas cosas... ¡Che, que todavía sos muy chico para esas cosas!

¿Cómo quieren que los adolescentes nos entiendan? ¿Ustedes podrían?



Presentación

"Aquí me pongo a contar al compás del inconsciente una historia irreverente de un hombre que cambió al mundo les hablo de Freud, Sigmundo, un prócer del siglo veinte"

Sátira/12 tiene el placer y el deber y el sueño y el lapsus de invitar a sus lectores a la presentación del libro *Sigmund Freud: vida y milagros* "La" biografía humorística de Freud, escrita por Rudy e ilustrada por Iñaki. Y que acaba de ser publicada por Editorial Galerna y ya está en las librerías.

¿Cuándo? El próximo miércoles 17 de septiembre, a las 19. ¿Dónde? En la Casa del Bicentenario, Riobamba 985, Capital. Participan: Jorge Schussheim, Iñaki, Santiago Varela y el autor. Y además, una payada entre un paciente y su analista interpretada por Rudy y Rafael Calomino.

Y proyección de imágenes y video sorpresa. Y al final, un brindis. Venga con su psicoanalista, sus pacientes, su pareja, su grupo, sus ex, sus actuales...



